


ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Поводом для вмешательства 
губернатора послужили матери-
алы проверки городской Конт-
рольно-счетной палаты (КСП), 
где утверждается, что по итогам 
прошлого сезона муниципалитет 
переплатил за неполученное в 
реальности тепло как минимум 
355 миллионов рублей.

– Если дело обстоит действи-
тельно так, то, по моему мнению, 
все чиновники, чьи подписи стоят 
под соответствующими докумен-
тами, должны сесть в тюрьму, 
– заявил Владимир Кулаков. 
– Другой дороги я для них не 
вижу. Мэрия из года в год спеку-
лирует на том, что горожане не 
доплачивают деньги за тепло, и 
что город в результате вынужден 
ежегодно тратить на погашение 
так называемой межтарифной 
разницы миллиард рублей. И это 
ложится неподъемным бреме-
нем на городской бюджет. И тут 
вдруг оказывается, что никто ни 
разу не проверил, за что платятся 
эти деньги. Получается, сколько 
запросят поставщики – столько 
и дадут? Так никаких денег не 
хватит! 

По словам Владимира Кулако-
ва, в работе комиссии, которая 
предметно проверит выводы, 
сделанные городской КСП, при-
мет участие Главное контроль-
ное управление администрации 
области, кроме того, материалы 
уже направлены в прокуратуру. А у 
самого губернатора есть большое 
желание «раз и навсегда поста-
вить в этом деле жирную точку».

– Если человек неправильно 
переходит улицу, он несет ответ-
ственность, – заметил Владимир 
Кулаков. – Когда же в городе 
исчезают – и это доказывают 
всякие проверки – сотни милли-
онов рублей, за это не отвечает 
никто. Ни мэр, ни вице-мэр, ни 
начальники управлений… В 
лучшем случае, найдут какого-

нибудь «стрелочника» в МУРЭПе. 
Так быть не должно. Нормальный 
руководитель, как только городс-
кая комиссия доложила о подоб-
ном факте, должен возглавить 
проверку и лично разобраться с 
каждой копейкой. И, кстати, вы-
гнать чиновников, не дожидаясь, 
пока их посадят!

«Дорожный 
патруль»

Еще одна тема, взятая гу-
бернатором под жесточайший 
контроль, – ремонт дорог. И 
странно, если бы это было не 
так: только на прошлой неделе 
Владимир Кулаков сообщил, что 
благодаря содействию партии 
«Единая Россия» на ремонт и 
строительство городских до-
рог, приведение в нормальное 
состояние внутриквартальных 
проездов и тротуаров область в 
нынешнем году дополнительно 
получит из федерального бюд-
жета 668 миллионов рублей. 
Еще не утверждены план работ 
и список улиц, которые будут 
ремонтироваться в этом году 
на федеральные деньги, но уже 
имеется распоряжение Главно-
му контрольному управлению: 
обратить особое внимание на 
прохождение документов и всех 
процедур, связанных с ремонтом 
дорог, – словом, на эффектив-
ное расходование федеральных 
средств.

– Расходование «дорожных» 
денег я контролирую лично, – за-
явил губернатор. – А для начала 
проект перечня улиц, которые 
будут ремонтироваться, вызвал 
у меня сомнения: денег на город 
выделено значительно больше, 
куда же пойдет излишек?

Как подчеркнул Владимир 
Кулаков, задача «сберечь бюд-
жетные деньги» – не просто 

социальная или экономическая, 
а политическая.

– Если в этих условиях какая-
то часть денег будет разворована, 
нам никто и никогда денег больше 
не даст, – прямо сказал он. – По-
этому, если не доработали пере-
чень объектов, дорабатывайте, 
срок даю неделю. Но по каждой 
улице должно быть четко пропи-
сано, какие конкретно работы 
будут выполняться: будет произ-
веден капитальный или ямочный 
ремонт, станут ли менять бордюр-
ный камень. Все, что делается не 
по проектной документации, а по 
сметам. Малейшее отступление 
будет поводом для разрыва кон-
тракта с дорожно-строительной 
организацией. 

Хлеба и денег…
Только на прошлой неделе 

«Коммуна» писала о том, что 
министр сельского хозяйства 
РФ Алексей Гордеев призвал 
региональные и муниципальные 
власти вмешаться в процессы 
изменения цен на хлеб. Не обош-
ли этот вопрос и журналисты на 
встрече с губернатором: что сулит 
нам перспектива низкого урожая 
и перспектива роста спроса на 
зерно на мировом рынке? По 
мнению Владимира Кулакова, 
объективных предпосылок к 
повышению цен в области нет. 
Запасы зерна и вообще про-
довольствия достаточные. И в 
масштабах страны, опять же по 
утверждению министра сель-
ского хозяйства Гордеева, зерна 
будет собрано столько, что его 
хватит и на внутренние нужды, и 
для отправки на экспорт.

По мнению губернатора, засу-
ха, как водится, спровоцировала 
ажиотаж.

– Я предупредил, что и у меня 
есть на этот случай действенная 
мера: мы откроем рынок для ли-

пецкого и белорусского хлеба, 
– пообещал губернатор. – И 
пусть местные производители 
остаются со своими ценами. 
Не надо делать из власти иди-
отов. 

Процитируем «Коммуну» неде-
льной давности: «По прогнозам 
Главного управления аграрной 
политики, в целом хозяйства 
области недополучат до 700 
тысяч тонн зерна – треть про-
шлогоднего урожая. Однако это 
не мешает уже сегодня заявить, 
что область будет с собственным 
хлебом».

Губернатор 
выбирает 
повкуснее

В тему о местных произво-
дителях прозвучал и вопрос о 
востребованности воронежской 
продукции в торговых сетях 
Воронежа. Этот вопрос, к слову, 
регулярно поднимается на губер-
наторских планерках. Несмотря 
на то, что сам Владимир Кулаков 
к сетованиям на давление со 

стороны сетевиков относится 
откровенно критически. 

 – Первоначально тема по-
давалась таким образом, что 
местных производителей сель-
хозпродукции – мясных и мо-
лочных изделий – не пускают 
в торговые сети Воронежа и 
области, и этот тезис был зарегис-
трирован Главным управлением 
аграрной политики, – напомнил 
губернатор. – Теперь он начинает 
трансформироваться в несколько 
иную плоскость: якобы наших 
производителей, в соответствии 
с какими-то негласными переде-
лами власти, не пускают в другие 
регионы – Липецк, Белгород и так 
далее. Я, честно говоря, не очень 
в это верю. Потому что сетевые 
торговые компании, такие, как 
«Метро», «Перекресток», «Линия» 
и так далее, не подотчетны мест-
ной власти и не руководствуются 
политическим или другими прин-
ципами. Они заинтересованы 
продать любую продукцию, чтобы 
получить как можно большую при-
быль. Конечно, мы будем подде-
рживать наших производителей. 
Потребуем, чтобы федеральные 

структуры Роспотребнадзора еще 
раз оценили качество нашей про-
дукции в сравнении с аналогами 
из других регионов. Если нужно, 
добьемся отмены негласных 
распоряжений. Но пока у меня 
складывается впечатление, что 
свое неумение работать с тор-
говлей люди пытаются списать 
на «объективные причины». Надо 
бороться за рынок.

Кстати, губернатор назвал 
цифры: анализ работы с сете-
виками показал, что в торговых 
сетях Воронежа реализуется 
от 55 до 90 процентов местной 
продукции. Другое дело, что одни 
предприятия представлены в 
большей степени, а другим во-
обще проблематично «добиться 
признания».

– Все зависит от качества про-
дукции, товарного вида, фасовки 
и, естественно, цен, – справед-
ливо рассудил губернатор. – Это 
и есть здоровая конкуренция. 
А давать команду брать только 
воронежское – это абсурд. Мы 
же выбираем что повкуснее!

Юлия САВЕЛЬЕВА.

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин
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Больной, 
пьете?

Для свадебных торжеств 
острогожская семья ре-
шила воспользоваться 
услугами столовой ООО 
«Альянс». Столы как всегда 
ломились от закусок и горя-
чих мясных блюд. В пятницу 
вечером гуляли весело, а в 
субботу ближе к ночи у мно-
гих участников застолья 
поднялась температура, 
начался озноб, открылась 
рвота, возник понос. Сло-
вом, типичные признаки 
пищевого отравления. 

Состояние многих было 
столь тяжелым, что пришлось 
вызывать «скорую», которая и 
госпитализировала отравив-
шихся в Острогожскую ЦРБ. 
Специалисты санэпиднадзора 
установили, что вместе с мяс-
ными продуктами участники 
торжества поглощали микро-
бы протея, которые и вызвали 
сальмонеллезное отравление. 
Главная причина его – грубые 
нарушения правил хранения 
мясных продуктов и техноло-
гии приготовления мясных 
блюд. От этой болезни, как 
правило, не умирают, но вос-

поминание о ней остается у 
человека надолго.

Всего от свадебного засто-
лья пострадали 44 человека, 
13 из них попали в больницу. 
На вчерашний день трое из них 
уже выписались домой.

Главный врач центра сан-
эпиднадзора в Острогожском 
районе Виктор Ващук сообщил 
«Коммуне», что на директора 
столовой наложен штраф в раз-
мере 2600 рублей, на руководи-
телей ООО «Альянс» - 20 тысяч. 
Дело о массовом отравлении 
передано в прокуратуру. 

Борис ОРЛОВ.  

Альянс с микробами

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, местами кратко-
временный дождь, гроза; ветер западный, умеренный, местами 
порывистый, температура +29…+34.

20 июля по области – переменная облачность, местами 
кратковременный дождь, ветер северо-западный, умеренный; 
температура ночью +16…+21, днем +27…+32.

21 июля по области – переменная облачность, преимущест-
венно без осадков, ветер северо-западный, умеренный; темпе-
ратура ночью +13…+18, днем +26…+31.

Неблагоприятные дни и часы с 19 по 25 июля
22, воскресенье (пик с 10 до 12 часов)
25, среда (пик с 20 до 23 часов)

Татьяна ДУБКОВА,  Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Наливайте!..

Хлеб подорожал
Вчера отпускные цены хлебозаводов областного центра 
повысились в среднем на 14 процентов. Об этом «Коммуне» 
сообщил Владимир Голов, директор «Хлебной компании», 
включающей 4 крупных хлебозавода Воронежа. По его сло-
вам, эта вынужденная мера стала реакцией на взлет цен на 
зерно, муку. Немногим ранее цены на хлебобулочные изделия 
повысили мелкие хлебопекарные предприятия.  

Стройкам – статус легальных
По данным областного Управления архитектурно-строи-
тельного надзора, ныне в Воронеже являются незаконными 
более 600 новостроек. Однако не все они будут закрыты: 
примерно по 100 объектам дано разрешение на оформление 
всей необходимой документации. В то же время в суд подано 
три иска в отношении нарушивших законодательные нормы 
строителей.

Митрополит освятил часовню
Стараниями акционерного общества “Павловскгранит” на 
городском кладбище в Павловске возведена часовня в честь 
преподобного Сергия Радонежского. При участии горожан 
ее освятил митрополит Воронежский и Борисоглебский  
Сергий.

Путешествие в «Воронеж»
Более 50 воспитанников интернатов и детей из малоимущих 
семей области проведут три недели в Ялте, на базе отдыха 
«Воронеж». На крымском побережье в этом году уже отдохнули 
162 подростка, а еще около 200 наших юных земляков успеют 
побывать там до окончания купального сезона. За год более 
900 ребят из Воронежа и области примут здравницы Крыма 
и Северного Кавказа, а еще около 8 тысяч – местные санато-
рии. Общее число школьников, отдохнувших и поправивших 
свое здоровье за счет государственных средств, превысит 
прошлогодний уровень почти на полторы тысячи. 

Машина «вне закона»
Сотрудники Воронежской таможни возбудили дело об ад-
министративном правонарушении «Недекларирование по 
установленной форме товаров, подлежащих обязательному 
декларированию». Поводом стало обращение в областное 
Управление ГИБДД воронежца, который пожелал поста-
вить на учет автомобиль «Фольксваген Пассат универсал», 
приобретенный на одном из московских авторынков. В ходе 
оформления выяснилось, что машину незаконно ввезли из 
Литвы в Россию. Кроме того, паспорт транспортного средс-
тва оказался поддельным. В итоге несчастный покупатель 
оказался без машины, а таможенники ищут продавца 
– гражданина Литвы.

Ребенка… на свалку
В  убийстве собственного  новорожденного ребенка обви-
няется 20-летняя женщина из села Березово Павловского 
района. Как сообщил «Коммуне» старший помощник проку-
рора области Михаил Усов, по версии следствия, горе-мать 
родила мальчика дома, в конце июня. Беременность всячески 
скрывала, и, поскольку не отличалась худобой, родственники 
и соседи о ее «интересном положении» не догадывались. После 
родов женщина отнесла малыша на свалку и бросила его там. 
О случившемся стало известно, когда она попала в больницу, 
и врачи диагностировали послеродовые осложнения. Проку-
ратура Павловского района возбудила уголовное дело. 

О каком эффективном расходовании  
бюджетных средств можно говорить, если улицу 

Кирова в самом центре Воронежа меньше  
чем за год вскрывают уже третий раз?

Губернатор отвечает

Горожан «нагрели»?
Не дожидаясь осени и наступления очередного отопительного сезона, воронежский губер-
натор Владимир Кулаков распорядился о создании совместной – город и область – межве-
домственной комиссии, которой будет поручено изучить «темную» ситуацию по возмещению 
межтарифной разницы – той самой, что выплачивается теплоснабжающим организациям 
за счет городского бюджета. И, в случае подтверждения факта растраты, предложил не 
церемониться и посадить всех причастных к этому чиновников.

Долгожданное свершилось, и расположившаяся на вершине фон-
тана Дюймовочка наконец-то сможет утолить свою жажду. Воронеж 
обрёл новую достопримечательность во многом благодаря финансо-
вой помощи, оказанной компаниями «Робин Сдобин» и «Фостар». 

Облик фонтана сохранён в задуманном изначально виде, при 
этом реставрирована вся инженерная система. На открытии соб-
рались все, кто оказался причастен к событию: в их числе – семья 
скульпторов Дикуновых. Чем дольше ждёшь, тем сильнее ощущение 
праздника. «Я надеюсь, что фонтан мы сделали надолго», - признался 
директор театра «Шут» Владимир Сафонов. 

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Вода  для  Дюймовочки 

Главной же темой пресс-кон-
ференции Владимира Попова 
в рамках проекта «Новости из 
первых уст» стала эффективность 
действия программ социальной 
направленности. Правда, разго-
вор этот показался преждевре-
менным. Дело в том, что большая 
часть программ, о которых шла 
речь, либо только начала дейс-
твовать, либо есть только их кон-
цепция без законодательного 
закрепления. И, естественно, об 
эффективности их говорить, по 
меньшей мере, рановато.

Ведомственная программа 
социальной поддержки много-
детных семей реализуется всего 
два месяца. Разную помощь 
– от наборов бытовой техники 
до микроавтобусов «ГАЗель» 
– получили и еще получат десятки 
семей, в которых воспитываются 
7 и более детей (таких в области 
112 семей). Готовятся докумен-

ты на приобретение жилья для 
четырех многодетных семей, 
проживающих в районах области. 
Общий объем инвестиций на ре-
ализацию двухлетней программы 
составит 50 миллионов рублей. 

Начала работать новая об-
ластная целевая программа 
«Дети Воронежской области» 
на 2007 – 2010 годы. В числе 
мероприятий, предусмотренных 
программой, – введение в строй 
нового корпуса областного цент-
ра реабилитации детей с ограни-
ченными возможностями «Парус 
надежды» в Воронеже. Данный 
корпус будет вмещать в себя тру-
довые мастерские, что позволит 
увеличить количество принима-
емых детей с ограниченными 
возможностями на 150 человек. 
Также планируется строитель-
ство социальной гостиницы на 
50 мест для детей-инвалидов и 
их родителей. 

Проекты областной целевой 
программы «Оказание содей-
ствия добровольному переселе-
нию в Воронежскую область со-
отечественников, проживающих 
за рубежом (2007-2012 годы)» и 
«Социальная поддержка инва-
лидов Воронежской области на 
2007-2010 годы» осенью будут 
представлены на рассмотрение 
облдумы. Кстати сказать, первый 
вариант проекта программы «пе-
реселенцев», представленный в 
Правительство РФ в конце 2006 
года, был возвращен. Новый 
вариант, с учетом замечаний, 
направлен в правительство 
на новое рассмотрение. Речь 
идет о привлечении в область 
экономически активных лю-
дей, воспитанных в традициях 
русской культуры, владеющих 
русским языком. По некоторым 
оценкам, для поддержания ста-
бильной численности населения 
Воронежской области в течение 
ближайших десятилетий еже-
годно необходимо принимать 
20-30 тысяч мигрантов. Затраты 
областного бюджета на реализа-
цию данной программы составят 
355,5 миллиона рублей. На пер-
вом этапе реализации програм-
мы предполагается привлечь 
в область около восьми тысяч 
специалистов, а с учетом членов 
их семей число предполагаемых 
мигрантов составит более 30 ты-
сяч человек. Несмотря на то, что 

область нуждается в специалис-
тах, и многие районы уже сейчас 
готовы предоставить рабочие 
места, область будет принимать 
людей только тогда, когда пол-
ностью будут готовы условия для 
их нормального проживания. 
Именно по этому пункту наша 
программа не прошла в прави-
тельстве с первого раза.

Кроме того, жильем обзаве-
дутся и бездомные. Планируется 
создать специализированное 
социальное учреждение для 
бездомных, говорит Попов. К 
следующему году, по словам Вла-
димира Борисовича, предполага-
ется перепрофилировать в такое 
учреждение Борисоглебский 
дом-интернат для инвалидов. 
Сколько человек будет разме-
щено в приюте, пока неизвестно, 
да и будет ли оно пользоваться 
спросом у бомжей. По словам 
руководителя ГУ труда и соц-
развития Владимира Попова, 
не всем людям без определен-
ного места жительства нужна  
помощь, многие от нее отказы-
ваются, как, например, бабуля, 
давненько обосновавшаяся 
на лавочке у Дома книги, что в 
центре Воронежа. «Сегодня уже 
сформировалась определенная 
каста таких людей. Но тем, кто 
готов принять нашу помощь, мы 
помогаем».

Алина БАРТЕНЕВА.

Разделение 
на пользу дела 
Главное управление труда и социального развития Воронеж-
ской области находится в стадии реорганизации: будет надвое 
разделено – Управление социального развития и Управление 
труда. По словам Владимира Попова, руководителя ГУ труда 
и соцразвития, встретившегося во вторник с журналистами, 
«раздел – на пользу дела». И тому есть две основных причины. 
В последнее время вопросы социально-трудовых отношений 
на территории области приобретают все большую актуаль-
ность, и заниматься ими должна специальная структура. 
Вторая причина состоит в большом количестве функций, 
возложенных на управление. А с предстоящей передачей 
выплат дотаций населению по оплате услуг ЖКХ, новой мо-
нетизации, круг решаемых вопросов резко возрастет. 

Уже первые такие конкурсы в 2003-2004 
годах вызвали живой отклик среди научно-
технической общественности, руководителей 
предприятий, вузов, НИИ и КБ, значительной 
части инженерного корпуса области. С тех 
пор конкурс стал традиционным. Ежегодно 
лауреатам очередного областного конкурса 
губернатор В. Кулаков в торжественной об-
становке вручает дипломы, памятные медали 
и ценные подарки. Победители получают 
право участвовать в аналогичном Всерос-
сийском конкурсе «Инженер года».

В этом году областной конкурс, как 
обычно, будет проводиться в двух версиях: 
«Инженерное искусство молодых» - для мо-
лодых специалистов в возрасте до 30 лет, 
и «Профессиональные инженеры» - для тех, 
кто уже имеет достаточный стаж работы на 
инженерных должностях. Конкурсанты будут 
соревноваться в 16 номинациях: машино-
строение и металлообработка; электроника 
и приборостроение; электро- и радиотехника; 
электро- и теплоэнергетика; информатика, 
информационные сети, вычислительная 

техника; авиация и космонавтика; химия; 
биотехнологии; деревообработка; легкая 
промышленность; транспорт; металлургия; 
строительство и стройиндустрия; сельское хо-
зяйство; коммунальное хозяйство; экология 
и мониторинг окружающей среды; организа-
ция производства, труда и управления и т.п.

Справки по проведению областного кон-
курса «Инженер года-2007» можно получить 
в Главном управлении по промышленности, 
транспорту, связи и инновациям Воронежской 
области у секретаря конкурсной комиссии 
Слепых Алексея Анатольевича (тел. 77-52-08) 
или у первого заместителя ВРОО «НТО» Шипи-
лова Виктора Георгиевича (тел. 55-36-74).

Пресс-центр администрации  
Воронежской области.

Инженеры, к барьеру!
В администрации области прошло совещание по проведению регионального 
конкурса «Инженер года-2007». Он проводится с 2003 года с целью привлечения 
внимания к проблемам качества инженерных кадров в Воронежской области, 
повышения привлекательности и престижа инженерной профессии, выявления 
и пропаганды достижений лучших инженеров области.

Вчера заработал фонтан 
возле театра кукол «Шут» 
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За растраты чиновники должны сидеть в тюрьме
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У КАРТЫ ОБЛАСТИ

ЛИСКИНСКИЙ   
РАЙОН

«Караван жизни» в Лисках
 Водно-конно-автомобильный поход  «Донской караван жиз-

ни», организованный вниз по Дону национальными общинами 
и поддержанный Общественной палатой Воронежской области, 
сделал остановку в Лискинском районе.

 В городском Дворце культуры участники экспедиции показа-
ли выставку детских рисунков, побывавшую в Беслане, провели 
творческий конкурс «Дети рисуют солнце» и заседание «круглого 
стола» по теме «Деятельность Лискинского района Донского 
региона в реализации идеи полноты его жизни». В дискуссии за 
«круглым столом» по актуальным вопросам коэволюционного 
развития Донского региона кроме гостей приняли участие и 
хозяева-лискинцы. 

 На второй день «речной десант» участников похода высадил-
ся в устье реки Икорец, на месте бывшей Икорецкой корабель-
ной верфи. У памятного знака «Адмиралтейский якорь» гостей 
тепло встретили жители Нижнего Икорца и члены детского 
поискового клуба «Черноморец».

Приоритеты: вода и дороги

 После завершения газификации территории района Лис-
кинская администрация определила своими внутренними 
«национальными проектами» качественное снабжение сёл 
водой и благоустройство сельских дорог.

 Каждая из этих программ – дело недешёвое. Но реализо-
вать их помогает сельским поселениям обмен полномочиями 
с муниципальной властью, а значит – районный бюджет. 

 …Коломыцевское сельское поселение объединяет два 
села – Коломыцево и Попасное. И главе администрации Ирине 
Жидковой с годовым бюджетом своего поселения в 1 миллион 
700 тысяч решать в одиночку «водяную» проблему ценою в 12 
миллионов рублей не хватило бы и десятилетия. Но работы 
идут. В Попасном, на улице Центральной, МУП «Водоканал» уже 
заканчивает прокладку 650 метров новых пластиковых труб. 
Работа эта обходится в 360 тысяч рублей, 320 из которых вы-
делила райадминистрация, остальные 40 собраны вскладчину 
жителями села.

 А в соседнем Селявном тамошний глава Александр Зем-
ченко успешно реализует «дорожный проект». При дороговизне 
асфальтового покрытия сельские улицы устилаются щебёнкой. 
Полумера, но для сельских уличных хлябей и это пока – благо. 
Предприимчивый глава нашел и другой выход: проезжая часть 
устилается железобетонными шпалами, уложенными одна к 
другой. На их приобретение для улиц Селявного райбюджет 
выделил 145 тысяч рублей. Наиболее проблемная улица 
Школьная на полукилометровом участке уже выложена более 
чем тысячей шпал, бывших в употреблении. С их доставкой на 
место помогают селянам и руководители строящегося здесь 
мелоизвесткового завода.

Социологи удивляются
 Московский Независимый фонд «Центр политтехнологий» 

провёл в Воронеже и в Лисках анализ общественно-полити-
ческой ситуации.

 О предварительных итогах мониторинга «Коммуне» расска-
зала руководитель ведущей социологической службы  фонда 
Ольга Зевина:

 - Два года назад мы побывали в белгородском Губкине, 
ставшем тогда победителем всероссийского конкурса по 
благоустройству среди малых городов России. Так вот, Лиски 
очень напомнили нам этот ухоженный белгородский городок. В 
ходе двух фокусированных групповых интервью, проведенных 
в воронежском райцентре со случайными прохожими, выясни-
лось: работа главы Лискинского района заслуживает оценок 
«хорошо» и «отлично», с преобладанием последней. Я занимаюсь 
социсследованиями в разных регионах России с 1993 года, 
но столь высоких оценок не припоминаю. У градоначальника 
Лисок рейтинг несколько ниже – его работу большинство 
опрошенных оценивают «четвёркой».  К слову, меня поразил в 
Лисках нетипичный для российского чиновничества момент: 
в здании этой крупной райадминистрации нет поста охраны, и 
в любой из отделов, вплоть до кабинетов первых лиц района 
и города, можно попасть на приём вполне свободно. Опраши-
ваемые нами лискинцы чувствуют себя уверенно, у них нет 
иждивенческих настроений. 

Ольга Зевина утверждает: по московским меркам заработки 
в Лисках хоть и невысоки, но больших проблем с трудоустройс-
твом нет. Люди не боятся говорить и о проблемах. Например, 
надо сделать поближе к Центральному рынку автомобильную 
стоянку для водителей-инвалидов. Молодёжь ратовала за 
очистку городского пляжа и открытие досугового центра, где 
можно было бы не просто «тусоваться», но и культурно пооб-
щаться. Любопытно, что многие лискинцы заявили о своём 
желании участвовать в благоустройстве города и поддержании 
в нём порядка. 

 В отличие от Лисок, Воронеж удивил исследователей «Центра 
политтехнологий» разбитыми улицами; в целом же обществен-
но-политическая ситуация в столице Центрального Черноземья 
не хуже, чем и в соседних регионах, уверяют они.

В числе лучших 
 Лискинский почтамт, возглавляемый Анатолием Мищенко, 

назван в числе трёх лучших в области подразделений «Почты 
России».

 Такая оценка работы коллектива лискинских почтовиков 
отнюдь неслучайна: они одним из первых в Воронежской облас-
ти «протоптали тропинку» к новым технологиям обслуживания 
населения своего района. Кроме электронных порталов приёма 
коммунальных платежей здесь успешно функционируют и Ин-
тернет-салоны, открытые по инициативе почтовиков во многих 
сельских отделениях почтовой связи. Уверенно лидируют лис-
кинские почтальоны и в организации подписной кампании на 
газеты и журналы, в том числе и на «Коммуну». Среди лидеров 
отрасли лискинцы уважительно называют начальника Залу-
женского ОПС Татьяну Агулову и почтальона 4-го отделения 
связи Екатерину Разуваеву. А оператор Татьяна Помогалова 
удостоена высшей областной награды – Почётной грамоты 
обладминистрации. 

Николай КАРДАШОВ, соб. корр. «Коммуны». 

Лискинский район.

- Новый кодекс от ранее дей-
ствовавшего «Кодекса о выбо-
рах, референдуме и отзыве вы-
борных лиц» отличается не только 
названием, но и по существу. Он 
содержит нормы, регулирующие 
только выборы депутатов облас-
тной Думы и органов местного 
самоуправления. Что касается 
реализации прав граждан на 
участие в областном и местном 
референдумах, отзыве выборных 
лиц, то они изложены в област-
ном Законе «О порядке осущест-
вления гражданской инициативы 
в Воронежской области».

- Чем вызвана разработка 
новой редакции Избирательно-
го кодекса и в чем суть новых 
правил? 

- Руководство страны, области 
занимают последовательную 
позицию, направленную на раз-
витие политических партий, на 
повышение их роли и ответствен-
ности в избирательном процес-
се. Избирательный кодекс тоже 
должен соответствовать этому.

Второй момент: изучая прак-
тику применения действующего 
законодательства, мы увидели, 
что есть нормы, которые не рабо-
тают должным образом, и, чтобы 
откорректировать эти нормы, 
также ставилась соответствую-
щая задача.

Кроме того, надо было про-
вести юридическую шлифовку 
действующих законодательных 
актов, регулирующих проведение 
выборов на территории Воронеж-
ской области. Замечу, что после 
принятия основополагающего 
Федерального закона №67-ФЗ 
«Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российс-
кой Федерации» прошло 5 лет, за 
эти годы Государственная Дума 
16 раз вносила в документ из-
менения и дополнения. Для того 
чтобы региональный «Кодекс о 
выборах, референдуме и отзыве 
выборных лиц» отвечал требова-
ниям ныне действующего изби-
рательного законодательства, 

нам необходимо было либо вно-
сить большое число изменений, 
поправок в существующий закон, 
либо принять новый.  После об-
суждений и консультаций было 
принято решение подготовить 
новую редакцию областного за-
кона. Избирательная комиссия 
Воронежской области в порядке 
законодательной инициативы 
внесла в областную Думу проект 
«Избирательного кодекса Воро-
нежской области».

Несмотря на то, что новая 
редакция сохранила структуру 
прежнего кодекса, практически 
в каждую главу, каждую статью 
внесены изменения и дополне-
ния отнюдь не редакционного 
характера. Например, в кодек-
се появилась новая статья 12 
«Избирательные системы для 
проведения выборов депута-
тов представительного органа 
муниципального образования». 
Ее появление обусловлено Фе-
деральным законом №131 «Об 
общих принципах организации 
местного самоуправления в 
Российской Федерации», обязав-
шего субъекты РФ устанавливать 
виды избирательных систем, 
которые могут применяться при 
проведении выборов, порядок их 
применения. 

- Пожалуйста, подробнее 
расскажите об этих избиратель-
ных системах. 

- В кодексе представлены 
три избирательные системы. 
Это мажоритарная система,  по 
которой раньше избирались все 
представительные органы му-
ниципальных образований. Она 
предусматривает распределение 
мандатов среди кандидатов, 
получивших в соответствующем 
избирательном округе простое 
большинство голосов.

Вторая система – пропорцио-
нальная с закрытыми списками 
кандидатов. Именно по такой 
системе будет избираться 2 дека-
бря 2007 года Государственная 
Дума Федерального Собрания 
Российской Федерации. При 

этой избирательной системе рас-
пределение мандатов в едином 
избирательном округе произво-
дится между политическими пар-
тиями. Избиратели голосуют за 
списки кандидатов, выдвинутые 
политическими партиями и заве-
ренные Избирательной комис-
сией, организующей выборы. И, 
наконец, третья избирательная 
система – смешанная с закры-
тыми списками кандидатов. При 
такой избирательной системе 
одна часть депутатских мандатов 
распределяется по мажоритар-
ной системе, другая – по про-
порциональной избирательной 
системе с закрытыми списками 
кандидатов. Данная избиратель-
ная система применяется при 
избрании областной Думы.

Теперь каждому муниципаль-
ному образованию предстоит 
внести в свои уставы одну из трех 
избирательных систем, которая 
будет применяться при проведе-
нии муниципальных выборов.

Предвижу вопрос: что озна-
чает избирательная система с 
закрытыми списками кандида-
тов? Это означает, что списки 
кандидатов, выдвинутые полити-
ческими партиями и заверенные 
Избирательной комиссией, орга-
низующей выборы, публикуются 
в средствах массовой информа-
ции, они доступны, избиратель 
может познакомиться с ними на 
избирательном участке. «Закры-

тость» заключается 
в том, что избира-
тель голосует исклю-
чительно за список 
кандидатов в целом. 
В списке кандида-
ты располагаются в 
порядке, определен-
ном избирательным 
объединением при 
выдвижении спис-
ка, и именно в этой 
последовательности 
происходит распре-
деление мандатов 
внутри списка.

Важно, что в новом 
законодательстве 
о выборах устранен 
целый ряд  пробелов. 
Пример – четкая за-
конодательная рег-
ламентация сроков 
совершения избира-
тельных действий, 

касающихся выдвижения и ре-
гистрации кандидатов. В новом 
кодексе период выдвижения 
кандидатов увеличен до 35 дней 
со дня опубликования решения 
о назначении выборов для де-
путатов областной Думы и до 
25 дней – для органов местного 
самоуправления. 

Законодатель принял меры, 
обеспечивающие более жесткие 
требования к сбору подписей, 
чтобы они действительно собира-
лись, а не фальсифицировались. 
Для регистрации кандидата, 
списка кандидатов теперь необ-
ходимо осуществлять или сбор 
подписей (1 % от количества 
избирателей в округе для ре-
гистрации кандидата, списка 
кандидатов в депутаты областной 
Думы, 2% - для кандидата, списка 
кандидатов представительного 
органа муниципального образо-
вания), или вносить избиратель-
ный залог. 

С 25 до 10 % сократилось 
количество подписей, которые 
допускается сдавать сверх не-
обходимых для регистрации. 
Проверке подлежат все пред-
ставленные подписи в поддержку 
выдвижения кандидата, списка 
кандидатов. Если количество не-
достоверных и недействительных 
подписей, выявленных при про-
верке, составит 10 и более про-
центов, дальнейшая проверка 

подписных листов прекращается, 
и в регистрации кандидата, спис-
ка кандидатов Избирательная 
комиссия отказывает.

Исключение сделано для кан-
дидатов в депутаты представи-
тельного органа муниципального 
образования, где средняя норма 
представительства избирателей 
менее 5 тысяч человек. В этом 
случае не осуществляются сбор 
подписей и внесение избира-
тельного залога. Для регистра-
ции кандидата достаточно будет 
его заявления или протокола 
собрания избирателей по месту 
жительства, учебы или работы. 

- И еще вопрос. Как соче-
таются участие в выборах и 
работа в предвыборных штабах 
государственных служащих с 
Федеральным законом «О госу-
дарственной службе»?

- Ответ один: государственный 
служащий, зарегистрировавший-
ся кандидатом в депутаты или 
возглавивший предвыборный 
штаб, автоматически должен сло-
жить свои полномочия на остав-
шийся предвыборный период.

А что касается служебной 
деятельности претендентов на 
депутатские мандаты до момента 
их регистрации, то тут ограниче-
ний нет.

- Давайте теперь уточним, 
с какого момента начинается 
агитационный период?

- Агитационная работа на-
чинается с момента выдвиже-
ния кандидата и заканчивается 
в ноль часов за сутки до дня 
голосования. Однако предвы-
борная агитация на каналах 
телерадиовещания и в пери-
одических печатных изданиях 
должна начинаться за 28 дней 
до даты голосования. Закон 
дополнили нормы, касающиеся 
запрета зарегистрированным 
кандидатам и избирательным 
объединениям использования 
предоставляемого им эфирного 
времени для распространения 
призывов голосовать против 
кандидатов, списков кандидатов, 
описания возможных негатив-
ных последствий в случае, если 
тот или иной кандидат будет 
избран, распространения инфор-
мации, способствующей созда-
нию отрицательного отношения 
избирателей к кандидату, изби-

рательному объединению, когда 
явно преобладают сведения о 
них в сочетании с негативными 
комментариями.

-То есть возможность вылить 
«ушат грязи» на конкурента за-
конодательно объявлена «вне 
закона»?

- Отвечу так: законодатель 
дает свободу и широчайшие 
возможности – намного больше, 
чем в прошлые избирательные 
кампании – для объективного 
и правдивого информирования 
граждан. Но не допускает сво-
боды вранья, свободы «черного 
пиара». Думаю, и партии на сво-
ем опыте убедились, что проти-
воправная агитация не приносит 
им дополнительных очков, зато 
снижает явку избирателей. Из-
бирком намерен отстаивать чис-
тоту выборов, способствовать 
честной конкуренции, ограждая 
общество от грязных технологий. 
Более того, я считаю, что новые 
нормы избирательного права в 
конечном итоге направлены на 
защиту средств массовой ин-
формации от использования их в 
качестве орудия для грязных тех-
нологий, от давления различных 
политических и прочих сил.

- Владимир Егорович, со-
гласно новому кодексу, в изби-
рательных бюллетенях будет 
отсутствовать «господин «Про-
тив всех», кроме того, отме-
нен порог явки. Не боитесь 
ли потерять избирателей, и 
как скажется это на раскладе 
политических сил в будущем 
парламенте?

- Знаете, я не думаю, что 
отмена графы «Против всех» и  
порога явки приведет к  сужению 
«сита», через которое партии или 
кандидаты попадут в представи-
тельные органы власти. Отмена 
графы «Против всех» вовсе не 
означает  ограничения свободы 
выбора для избирателей. Более 
того, одним из пунктов рекомен-
даций ОБСЕ по результатам дум-
ских в 2003 году и президентских 
– в 2004 году выборов прямо 
указывалось на необходимость 
удаления подобного положения.

Что касается порога явки, 
– законодательно закреплено 
право гражданина участвовать 
в выборах. Подчеркиваю: право, 
но не обязанность. С такой пози-
цией можно соглашаться, можно 
спорить. Это вопрос политической 
культуры граждан, определенная 
мера их ответ ственности: не вос-
пользовавшись своим правом 
сделать выбор, гражданин как бы 
доверяет свой голос другим. Надо 
только помнить, что неучастие 
гражданина в голосовании не 
освобождает его от последствий 
выбора, сделанного другими.

Отмена графы «Против всех» и 
порога явки, на мой взгляд, – это 
серьезный сигнал для полити-
ческих партий, которые должны 
использовать свой потенциал, 
чтобы, как образно отметил пред-
седатель Центризбиркома Влади-
мир Чуров, «разбудить спящего 
избирателя», убедить граждан 
прийти к избирательным урнам.

Беседу вела 
Надежда ДОЛИНИНА.

Не пошел голосовать – 
выбор сделают за тебя
«Избирательный кодекс Воронежской области» после
 его одобрения областной Думой и подписания губернатором 
обрел статус закона. Об особенностях нового законода-
тельного акта, связанного с выборами, рассказывает пред-
седатель Избирательной комиссии Воронежской области 
Владимир СЕЛЯНИН:

 Сельские улицы покрываются щебенкой.

Бывшие
А как все начиналось! Весь цвет либеральной оппози-
ции  накануне прошлогоднего саммита «большой вось-
мерки» в Санкт-Петербурге собрался, чтобы поведать 
миру о российских авторитаризме с империализмом, 
а также громко заявить о создании коалиции «Другая 
Россия», намеренной завоевать Кремль в 2008 году. 
Собрание почтили своим присутствием аж два зама 
Госсекретаря США, послы ряда зарубежных стран, 
ведущие мировые СМИ. Из речей ораторов всем 
становилась очевидной неизбежность накатывания 
мощной оранжевой волны, которая с легкостью смоет 
антинародный режим.

ПОЛИТИКА

Оппозиция продолжает допускать стратегические 
и тактические ошибки, обрекающие ее на 
окончательную маргинализацию

В минувшей уик-энд съезд «Дру-
гой России» должен был выдви-
нуть единого кандидата «демок-
ратических сил» на предстоящих 
президентских выборах. И что же? 
Из всего первоначального цвета 
остались бывший чемпион мира 
по шахматам Гарри Каспаров, 
бывший экономический советник 
президента Андрей Илларионов 
и бывший писатель Эдуард Лимо-
нов. Остальные, включая таких 
столпов коалиции, как бывший 
премьер Михаил Касьянов, быв-
ший советник Ельцина Георгий 
Сатаров, бывший депутат Ирина 
Хакамада и другие под разными 
благовидными предлогами от 
участия в собрании отказались. 
Не были замечены в зале и за-
рубежные гости. Никого «Другая 
Россия» в президенты не выдви-
нула и скромно удалилась из зала 
под звуки похоронного марша в 
исполнении «Молодой гвардии». 
Очень похоже, что организатор 
«маршей несогласных» и претен-
дент на верховную власть прика-
зал долго жить.

Комментарии прессы: амбиции 
лидеров не позволили договорить-
ся. Все так. Но не только градусом 
эго объясняются многолетние про-
валы оппозиции. Есть и другие, не 
менее, а может быть, даже более 
существенные причины. Говорю 
это без малейшего злорадства, 
поскольку считаю нормальную 
либеральную оппозицию полез-
ным компонентом политической 
системы, предостерегающим от 

скатывания в азиопство. Были 
допущены и продолжают допус-
каться стратегические и такти-
ческие ошибки, обрекающие уль-
тралибералов на окончательную 
маргинализацию.

Главный просчет заключается в 
их нежелании учитывать того, что 
они живут и действуют в России, а 
не в какой-то другой  стране, не в 
некоем внеисторическом и обще-
гуманистическом пространстве. 
Их взгляды созвучны мечтам мно-
гих поколений интеллигентов об 
идеальном мироустройстве, нигде 
еще не виданном, но описанном 
в утопиях, в некоторых пропаган-
дистских западных книжках для 
детей и для слаборазвитых наро-
дов. Беда всех этих писаний – в 
малом контакте с реальностью, в 
оперировании теми категориями, 
которые народу просто не понятны 
или не важны. Главное условие 
успеха в публичной политике и на 
выборах – идти туда, где находятся 
избиратели. «Другая Россия» явно 
двигалась в другую сторону.

Ее представители много гово-
рили о порядке выборов губер-
наторов, зажиме СМИ, усилении 
прерогатив президентской влас-
ти, сервильности парламента и 
т.п. Все это действительно волнует 
часть интеллигентской среды, за-
падную прессу и Госдеп США, но 
не входит в двадцатку проблем, 
беспокоящих россиян. Для людей 
куда важнее цены, занятость, пен-
сии, социальные выплаты, налоги, 
собственность, образование, 

здравоохранение, отдых, детские 
сады, экология, престиж страны 
и многое  другое, что относится к 
реальной жизни. Никто не гово-
рит, что с демократией в России 
все в порядке. Но на этой теме 
невозможно завоевывать голоса 
(как, впрочем, и нигде в мире). И 
уж тем более в условиях, когда 
большинство россиян считает ре-
жим Путина куда более успешным 
в решении кардинальных проблем 
страны и более демократичным, 
чем во времена его предшествен-
ника, куда предлагали вернуться 
другороссы.

Российские ультралибералы 
подчеркнуто космополитичны, 
более того – антипатриотичны. 
Каспаров пишет откровенно анти-
российскую колонку в «Wall Streеt 
Journal», Илларионов, Касьянов и 
другие вояжируют по миру, озвучи-
вая тексты аналогичного содержа-
ния. Здесь уместно напомнить, что 
все предшествовавшие «цветные» 
проекты удавались как раз откро-
венным националистам – будь 
то Виктор Ющенко или Михаил 
Саакашвили. Уж они-то 100-про-
центные патриоты. Попытка наших 
либералов компенсировать этот 
свой недостаток через странный 
симбиоз с ультранационалистами 
и ультралевыми стала еще одним 
стратегическим – на сей раз фа-
тальным – просчетом. Понятно, 
зачем в «Другой России» пона-
добились нацболы Лимонова и 
Авангард красной молодежи: для 
массовости уличных выступлений. 
Либералы  слишком либераль-
ны, чтобы образовывать толпы. 
Однако зрелище митингов под 
красными флагами с серпами и 
молотами, стилизованными под 
свастику, способно распугать 
любое  либеральное сообщество. 
Даже западные политики – пусть 
и запоздало – поняли, в какой 
компании оказались. А когда о 
финансировании «Другой России» 
громогласно заявил Борис Бере-
зовский, которому постоянно нуж-
но поддерживать имидж борца за 
демократию, чтобы не оказаться 
на нарах, стало очевидно, что дни 
коалиции сочтены. Политичес-

кая неразборчивость даром не 
проходит.

«Другая Россия» стала мар-
гинальной даже в либеральном 
лагере, ничтожной величиной в 
сравнении с «Союзом правых сил», 
«Яблоком» и даже со «Свободной 
Россией» Михаила Барщевского. 
«Другая Россия» стала историей. 
Об этом свидетельствуют и озву-
ченные в воскресенье планы ее 
лидеров, уникальные по своей 
неадекватности. Илларионов бу-
дет создавать «параллельный пар-
ламент», а Лимонов – составлять 
предвыборный список кандидатов 
без регистрации его для участия в 
выборах. Чем не занятие?

Между тем у либералов есть 
шанс на предстоящих выборах. Ко-
нечно, не на президентских – ник-
то из них сейчас не располагает 
рейтингом, превышающим полуто-
ра процентов. Но вот преодоление 
7-процентного барьера на думс-
ких выборах – цель достижимая. 
Либеральный электорат в стране 
доходит до 10 процентов. А значит, 
опирающиеся на него силы долж-
ны как минимум объединиться. И 
попытаться, наконец, говорить с 
народом на его языке.

Вячеслав НИКОНОВ.
Президент Фонда «Политика».

Для более эффективной 
работы с обращениями 
граждан губернатор области 
В.Г.Кулаков принял решение 
о проведении выездных при-
емных «телефона доверия».

19 марта 2007 года в уп-
раве Ленинского, 9 апреля в 
управе Коминтерновского, 
7 мая в управе Советского, 
28 мая в управе Централь-
ного, 18 июня в управе 
Левобережного и 9 июля в 
управе Железнодорожного 
районов городского округа 
г. Воронеж состоялись такие 
мероприятия. В них приняли 
участие руководители глав-
ных управлений жилищно-
коммунальной политики, 
здравоохранения, труда и 
социального развития об-
ласти, управления делопро-
изводства администрации 
области, управления по 
экологии и природопользо-
ванию области, инспекции 
архитектурно-строительного 
надзора области, руково-
дители управ Ленинского, 
Коминтерновского, Совет-
ского, Центрального, Ле-
вобережного, Железнодо-
рожного районов, а также 
представители админист-
рации городского округа 
г. Воронеж.

Всего было принято 254 
человека, из них 155 при-
шли на прием по предва-
рительной записи, которая 
осуществлялась по «телефо-
ну доверия».

Наибольшее количество 
заявлений граждан каса-
лось вопросов жилищно-
коммунального хозяйства 
и благоустройства города. 
Остальные обращения были 
о проблемах здравоохране-
ния, ремонте дорог, эколо-
гии, несанкционированном 
строительстве.

По итогам выездных 
приемных в 81 проценте 
рассмотренных обраще-
ний даны разъяснения или 
приняты положительные 
решения.

Удовлетворены обраще-
ния граждан по обеспече-
нию лекарственными препа-
ратами, по ряду обращений 
произведен ремонт жилья, 
организован вывоз мусора, 
благоустроены дворы и при-
легающие к контейнерным 
площадкам территории, 
отремонтированы систе-
мы тепловодоснабжения в 
квартирах .

30 июля 2007г. в уп-
раве Ленинского района 
городского округа город 
Воронеж состоится выез-
дная приемная «телефона 
доверия» администрации 
Воронежской области.

Предварительная за-
пись на прием осуществля-
ется по многоканальному 
телефону: 555-980

Пресс-центр 
администрации 

Воронежской области.

С ноября 2006 года в администрации области рабо-
тает «телефон доверия». За это время на многока-
нальный номер 55-59-80 поступило около 12 тысяч 
звонков от жителей районов и областного центра.

Доверьтесь 
«телефону 
доверия»
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«КОММУНА»  
ВАШ КОНСУЛЬТАНТ

Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 551474

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Разъясняют специалисты Главного управления труда 
и социального развития Воронежской области.

Из Казахстана в Воронеж
Мой брат,  живущий в Казахстане, попросил узнать, каким 
образом он может включиться в программу переселения 
соотечественников в Россию. Он очень хотел бы пере-
ехать в Воронежскую область, а я читал в газетах, что 
такая программа у нас тоже разрабатывается. 

Областная целевая программа «Оказание содействия доб-
ровольному переселению в Воронежскую область соотече-
ственников, проживающих за рубежом (2007 – 2012 годы)», 
действительно, разрабатывается.  В настоящее время ее 
проект проходит согласование в Правительстве Российской 
Федерации. После утверждения региональной программы 
Воронежской областной думой будет определен порядок ее 
реализации. Все необходимые сведения об этом документе 
будут размещены в Интернете на сайте администрации Воро-
нежской области, а также опубликованы в средствах массовой 
информации.  Учет желающих добровольно выехать в Россий-
скую Федерацию для постоянного проживания, углубленное 
разъяснение содержания  программы, а также содействие 
соотечественникам в выборе оптимального варианта пересе-
ления в Российскую Федерацию, в том числе в Воронежскую 
область, осуществляется представительством Федеральной 
миграционной службы России в странах СНГ, а также в других 
государствах. Хлопоты по этому вопросу вашему брату надо 
начинать с визита в такое представительство. 

ВАС ПРИНИМАЕТ АДВОКАТ

Ответы на письма читателей подготовила Наталия 
ГОРШЕНЕВА,  адвокат адвокатской консультации №1 
Ленинского района города Воронежа.

Преступление плюс
До погашения судимости мне оставалось два месяца, 
но обстоятельства сложились так, что я совершил еще 
преступление. Что же, теперь срок погашения судимости 
будет исчисляться заново?

Лицо, осужденное за совершенное преступление, считает-
ся судимым со дня вступления приговора суда в законную 
силу до момента погашения или снятия судимости. Статья 
86 УК РФ не предусматривает сложение сроков судимости. 
За каждое преступление судимость течет самостоятельно. 
Следовательно, за совершение вами первого преступления 
судимость истечет через два оставшихся месяца, за второе 
же преступление судимость будет течь с момента вступления 
нового приговора в законную силу до погашения судимости 
за преступление, которое вы совершили позднее.

Нарушил порядок
Когда меня судили, я не выдержал и накричал на потер-
певшую и свидетеля, за что меня вывели из зала засе-
дания,  и дальше дело рассматривали без меня. Разве 
это правильно?

Статья 258 УПК РФ предусматривает меры воздействия за 
нарушение порядка в судебном заседании. При нарушении 
порядка в судебном заседании, неподчинении распоря-
жениям председательствующего или судебного пристава 
любое лицо, присутствующее в зале судебного заседания, 
предупреждается о недопустимости такого поведения, а 
также  может быть удалено из зала судебного заседания; на 
данное лицо может быть наложен штраф от 25 мин. разме-
ров оплаты труда. Подсудимый может быть удален из зала 
судебного заседания до окончания  прения сторон. Однако 
ему должно быть предоставлено право на последнее слово. 
Приговор в любом случае должен провозглашаться в его 
присутствии. Если эти условия соблюдены, удаление вас из 
зала судебного заседания за нарушение порядка произведено 
в рамках действующего законодательства.

Свидание за решеткой
Нахожусь в местах лишения свободы. Имею ли право на 
длительное свидание с женщиной, с которой до ареста 
жил в гражданском браке? 

Статья 89 Уголовно-исполнительного кодекса РФ предусмат-
ривает возможность предоставления осужденным длитель-
ных свиданий. Они предоставляются с супругом (супругой), 
родителями, детьми, усыновителями, усыновленными, 
родными братьями и сестрами, дедушками, бабушками и 
внуками. Брачные отношения подтверждаются свидетельс-
твом о браке, родственные – свидетельствами и паспортами. 
Однако помимо указанных лиц осужденному может быть пре-
доставлено длительное свидание и с иным лицом, но только с 
разрешения начальника исправительного учреждения.

Письмецо в конверте
Существует ли закон, ограничивающий количество от-
правляемых из зоны писем? 

Статья 91 Уголовно-исполнительного кодекса предусматри-
вает правила переписки осужденных к лишению свободы. 
Осужденным к лишению свободы разрешается получать и 
отправлять за счет собственных средств письма и телеграм-
мы без ограничения их количества. Вся корреспонденция 
подвергается цензуре. Существуют определенные исклю-
чения: переписка между осужденными, не являющимися 
родственниками, допускается только с разрешения адми-
нистрации исправительного учреждения. Кроме того, прави-
лами внутреннего распорядка исправительного учреждения 
запрещается осужденным, отбывающим дисциплинарное 
наказание в ШИЗО и ДИЗО, отправлять письма. Объясняется 
это прежде всего тем, что в этих изоляторах осужденным не 
положено иметь письменных принадлежностей, а также 
относительной краткостью нахождения в них. Получение 
корреспонденции осужденными, находящимися в ШИЗО 
или ДИЗО не запрещается.

Срок в КПЗ
Какой максимальный срок может отсидеть в камере 
предварительного заключения гражданин, учинивший 
драку на улице и задержанный за хулиганство?

Статья 27.5 Кодекса РФ об административных правонаруше-
ниях предусматривает сроки административного задержания. 
Срок административного задержания не может превышать 
три часа. Однако лицо, в отношении которого ведется про-
изводство по делу об  административном правонарушении, 
влекущем в качестве одной из мер административного на-
казания арест, может быть подвергнуто административному 
задержанию на срок не более 48 часов. Статья 20.1 Кодекса РФ 
об административных правонарушениях предусматривает за 
мелкое хулиганство такое наказание как административный 
арест до 15 суток. Следовательно, лицо, задержанное за хули-
ганство на улице, может содержаться в КПЗ до 48 часов.

СЕМЕЙНЫЙ ВОПРОС

Ответы на письма читателей подготовила Маргарита 
ГЛУХОВА, юрист аппарата Главного федерального 
инспектора в Воронежской области. 

Ребенок без отца
Я была на третьем месяце беременности, когда мой муж, 
отец нашего ребенка, погиб в автокатастрофе. Каков в 
этом случае порядок регистрации рождения ребенка, и ка-
кие в этом случае требуется представить документы? 

В случае если супруг умер, но со дня его смерти до дня рож-
дения ребенка прошло не более трехсот дней, то сведения об 
отце ребенка вносятся на основании свидетельства о браке 
родителей или иного документа, подтверждающего факт 
государственной регистрации заключения брака, а также 
документа, подтверждающего факт и время прекращения 
брака (это может быть свидетельство о смерти или решение 
суда о признании умершим).

ПО ПИСЬМАМ В «КОММУНУ»

Вот коллективное письмо с 
двумя десятками подписей о 
том, что «верные друзья живот-
ных должны собраться вместе 
для организации строительства 
приютов для бездомных собак и 
кошек». Жительница Воронежа 
В.А.Пильгуй возмущается тем, 
что «в городе появилось много 
чистильщиков бездомных жи-
вотных, которые бьют, травят, 
убивают несчастных». С этим 
письмом перекликается сообще-
ние З.А.Положенцевой, которая 
сообщает, что «люди, живущие 
в нашем коридоре, кормили 
дворнягу. Весной она принесла 
щенков, а теперь дворовые 
мальчишки побили её палками, и 
собака умирает на мусорке».

Что и говорить – животных 
жалко. Мы лишь по недоразуме-
нию называем их своими друзья-
ми. Какие мы друзья, если сначала 
приводим их в свои семьи, а когда 
они надоедают, выбрасываем на 
улицу, где они голодными, жалки-
ми глазами смотрят на прохожих 
в надежде на краюху хлеба. Не 
умея организовать городское хо-
зяйство, разрешаем им безмерно 
плодиться, а потом отлавливаем и 
убиваем. Без привязи отпускаем 
их на прогулки в городские скве-
ры и на лужайки, и этим самым 
вызываем законный гнев других 
граждан, которые боятся нападе-
ния незнакомых собак. Подобных 
сцен каждый день наблюдается 
десятки, и некоторые заканчива-
ются действительно нападением 
животных на громко кричащих 
«обидчиков» хозяина. Авторы 
писем правы в том, что  напле-
вательское, а подчас жестокое 
обращение с «друзьями человека» 
недостойно цивилизованного 
общества.

Нынче как будто бы наметился 
небольшой шаг к исправлению 
положения. По словам замес-
тителя председателя комитета 
дорожного хозяйства и бла-
гоустройства администрации 
Воронежа Валерия Золототру-
бова, на улице Менделеева 
началось строительство приюта 
для бродячих животных. Решит 
ли он проблему очищения от них 
города? Конечно, нет, потому 

что сегодня на улицах област-
ного центра число бездомных 
«друзей» исчисляется тысячами. 
Естественно, ни один приют не 
сможет их вместить. К тому же 
у городской казны средств не 
хватит, чтобы прокормить такую 
ораву. Так, что нам по нашей 
бедности и этот путь не подходит. 
И от стерилизации придется отка-
заться, потому что каждый укол 
весьма дорого стоит.

Путь один: отлавливать и унич-
тожать бродячих собак. Это и 
делает специальная фирма, 
нанятая администрацией города. 
За прошедшие полгода отстреля-
но 1206 животных. По мнению их 
защитников, метод варварский и 
негуманный, поэтому некоторые 
бабушки, дедушки, папы и мамы 
бросаются с кулаками на работ-
ников этой фирмы. Вообще-то 
делать этого не надо бы по двум 
причинам. 

Во-первых, никаким иным 
способом не избавить город от на-
шествия четвероногих. Во-вторых, 
страшно видеть, как в городской 
антирабический центр родители 
привозят покусанных, истерзан-
ных и перепуганных ребятишек, 
как приходят сюда взрослые в 
шоковом состоянии. Клочья кожи 
на руках и ногах, следы когтей и 
зубов на лицах. Картины неза-
бываемые. Кто хоть раз испытал 
такие стресс и боль, не думает, что 
уничтожение бродячих животных 
можно назвать варварством. 

По данным главного врача 
антирабического центра Таи-
сии Работкиной, за прошедшие 
полгода к ним обратились 2216 
пострадавших, и 733 из них нуж-
но было срочно делать прививки. 
В этой печальной статистике 
есть и те, кто ходит под страхом 
заболеть бешенством. Так что у 
сложной проблемы бездомных 
животных две стороны. Далеко 
не всегда стоит умиляться доб-
родушной собачке, виляющей 
хвостом и заглядывающей вам 
в глаза. Никто не даст гарантии, 
что уже в следующую секунду она 
не вопьётся острыми клыками 
именно в вашу ногу.

Борис ВАУЛИН.

Собака  
на улице

Почему выброшенных? Задав-
шись этим вопросом, подумайте, 
как часто вы видите на улицах 
человека в инвалидной коляске. 
А в магазине? В транспорте? В 
поликлинике, аптеке? Или, того 
невероятнее, в каком-нибудь 
кафе, общественном туалете, на 
ленте эскалатора? Все то, что 
естественно для каждого из нас, 
становится камнем преткнове-
ния для людей с ограниченными 
физическими возможностями. 
Но почему? Почему этим людям 
заказан путь к местам общего 
пользования? Почему для них 
не предусмотрены специальные 
приспособления для входа в 
автобусы, троллейбусы и трам-
ваи, в здания? Почему все это 
существует в других странах, к 
уровню жизни которых мы так 
стремимся?

Сколько среди таких людей 
тех, кто, на первый взгляд, полон 
сил, но находится в жесточайшем 
психологическом дискомфорте, 
подавлен и не знает, куда идти за 
помощью. А теперь представьте 
себе, что в этом беспомощном 
«строю» тысячи и тысячи тех, кто 
прошел «горячие» точки: Чечню, 

Афганистан… Эти люди безза-
щитны вдвойне.

Воронежское медицинское 
учреждение «Центр социальной 
поддержки и реабилитации ин-
валидов боевых действий «Побра-
тим» занимается проблемами ве-
теранов и инвалидов, прошедших 
«горячие» точки и участвовавших 
в локальных вооруженных конф-
ликтах. Директор восстановитель-
ного центра Николай Малышев, 
Герой Советского Союза, летчик, 
дважды побывавший в Афганис-
тане, теснейшим образом вза-
имодействует с координатором 
общественной организации «аф-
ганцев» Геннадием Черкасовым 
(он тоже боевой летчик). Обе их 
структуры решают одну и ту же 
задачу: помогают отторгнутым 
обществом людям в букваль-
ном смысле выживать. Главная 
задача Черкасова и Малышева 
– попасть в федеральный проект 
помощи «афганцам» и «чеченцам», 
покалеченным войной. Одно из 
необходимых для этого условий 
– наличие специального поме-
щения для восстановительной 
терапии, в котором можно раз-
местить нужное оборудование. 

Однако обзавестись таким поме-
щением без социального парт-
нерства – то есть документально 
оформленных взаимоотношений 
с организацией, согласной мате-
риально поддержать подопечных 
Черкасова и Малышева, такое 
просто невозможно.

И вот тут мы вплотную под-
ходим к заявленной проблеме. 
Итак, милосердие. 

В  п р о ш л о м  г о д у  О О О  
«МОСТОМ АК» приобрело право 
на аренду земельного участка по 
Ленинскому проспекту, 68а – под 
строительство кафе и фитнес-
центра для инвалидов. Право на 
аренду будущими застройщика-
ми было реализовано на торгах 
с аукциона, все необходимые 
документы – собраны, вплоть до 
самого важного – разрешения 
на право выполнения строитель-
но-монтажных работ.

Когда об этом узнали ветера-
ны-инвалиды афганской войны, 
они обратились к руководите-
лю ООО «МОСТОМ АК» Георгию 
Линеву с просьбой о помощи 
– заключении договора социаль-
ного партнерства, по которому он 
взял на себя обязательства при 
строительстве комплекса учесть 
параметры здания, необходимые 
для пользования инвалидами: 
специальные парапеты и сануз-
лы, широкие двери – словом, все 
то, что дает возможность инва-
лиду не ощущать собственную 
беспомощность.

Почему Линев решил взвалить 
на себя груз «лишних» проблем? 
Георгий родом из Душанбе, а как 
известно, через Таджикистан 
пролегала своеобразная «линия 
горя», связанная с афганской 
войной. Его старшие товарищи 
возвращались инвалидами с 
этой войны. Иные становились 
забытыми обществом людьми-
невидимками. Наверное, это 
даже не милосердие в привыч-
ном для нас некоем возвышен-
ном смысле слова. Просто Линев 
счел своим долгом протянуть 
руку нуждающемуся. И нисколько 
при этом не раздумывал.

Итак, подрядная организа-
ция, заключив договор со стро-
ительной  компанией Линева, 
приступила к строительству. Был, 
как положено, поставлен забор, 
ограждающий площадку, но непо-
средственно перед началом ра-
бот выяснилось, что застройщики 
покусились на «рекреационную 
зону» -- уголок зеленого массива, 
представляющего, как неожи-
данно обнаружилось, «большую 
культурную ценность» для города. 
Удивительно! Ведь были прове-
дены общественные слушания, 
в ходе которых жители близле-
жащих домов на ура встретили 
идею строительства! О чем был 
составлен протокол на основе 
подписных листов. Площадка, 
возможно, когда-то и была скве-
ром, но к моменту начала работ 
там оставалось несколько сухих 

деревьев (даже стволов), стихий-
ная мусорка, следы «пикников 
на обочине» и тому подобных 
безобразий. Жители соседних 
домов даже заколотили выходы 
из подъездов, ведущие в сторону 
так называемого «сквера», а по 
сути – прибежища наркоманов 
и хулиганья.

Недоумению застройщиков 
не было предела. Несколько 
лет собирать разрешительные 
документы, располагать полным 
их пакетом и в итоге оказаться 
словно вне закона! Может быть, 
земельный участок приглянулся 
кому-то еще, под более  значи-
тельные проекты? Но как быть с 
тем, что закон обратной силы не 
имеет, и значит, что все, оформ-
ленное, согласно его букве, пе-
ресмотру не подлежит? Георгий 
Линев, юрист по образованию, 
никак не может взять в толк, 
каким образом, без судебного 
предписания, появилась запре-
тительная «директива». 

Увы, но в Воронеже нема-
ло хорошо известных, громких 
примеров застройки без пакета 
разрешительных документов. Тот 
же павильон возле здания нового 
драмтеатра в самом центре горо-
да, о который, похоже, разбились 
попытки наведения законности и 
со стороны депутатов, и со стороны 
надзорных органов. Никто ничего 
не  сносит, не приостанавливает. 
Почему бы не попробовать не 
обращать внимания на запреты? 

Все-таки ради благого дела сыр-
бор…Но Георгия Линева перспек-
тива строительства «внаглую» не 
устраивает, как, впрочем, любая 
политика «двойных стандартов».  
Несмотря на то, что в связи с 
приостановкой работ Линев нес 
немалые убытки, он решил вопрос 
цивилизованно: обратился в суд. В 
заявлении об отмене мер обеспе-
чения иска ему отказано, к счас-
тью, не было. Застройщики наде-
ялись, что их веские доводы в виде 
пакета разрешительных докумен-
тов окажутся неоспоримыми. Тем 
более, что каждый «пустой» день на 
стройплощадке больно ранит тех, 
для кого разрабатывался проект. 
Ведь единственный в стране сана-
торий для таких, как подопечные 
Черкасова и Малышева, «Русь», 
может принять на реабилитацию 
10 – 12 воронежцев. С вводом в 
строй собственного комплекса это 
число, разумеется, многократно 
возрастет. И еще есть надежда 
успеть достроить объект в сроки, 
как планировалось, – осенью 
будущего года.

К счастью, состоявшийся на 
днях суд принял сторону тех, для 
кого милосердие является нормой 
жизни, и отменил меры обеспече-
ния. На стройку допущена техника, 
работы потихоньку начались. 
Кстати, «потихоньку» уместно 
здесь и в полном смысле слова: 
машины и механизмы на площад-
ке работают в щадящем режиме, 
чтобы не создавать проблем жи-
телям близлежащих домов. 

Это решение пока не окон-
чательное, предстоит еще одно 
судебное заседание. Так будет ли 
у воронежцев с ограниченными 
физическими возможностями 
свой Дом? Очень скоро мы об 
этом узнаем.

Антон ДРЕМОВ.

Милосердие …по суду
Милосердия много не бывает. А вот запретов на пути к его 
осуществлению бывает много. Один из таких грустных фактов 
– приостановка в Воронеже строительства фитнес-центра 
по адресу: Ленинский проспект, 68а, где, согласно проекту, 
предусмотрен фитнес-центр для инвалидов – этих, по сути, 
выброшенных из жизни людей. 

СИТУАЦИЯ

Случилось так,что в редакци-
онной почте за последнее вре-
мя сошлись несколько писем на 
одну больную тему. Речь идет о 
бесхозных и бездомных  
собаках в городе

Мы приехали в Сочи в девять 
вечера электричкой из соседнего 
городка и обомлели: на улицах 
было пусто. В местных кафешках 
– одинокие официанты. На пля-
жах - вовсе никого. «Мы ничего 
не перепутали?» - спрашиваю 
друга. «Да нет», - отвечает он, 
а сам нервно смотрит на часы. 
Но где же тогда народ, который 
должен был съехаться сюда со 
всего побережья, чтобы своими 
глазами увидеть победу, а, может, 
и поражение?

Все сомнения рассеялись, 
как только мы вышли в центр 
Сочи. В одном месте, напротив 
специально сооруженной сцены 
и огромных мониторов столпи-
лись десятки тысяч людей.  До 
объявления результатов было 
еще далеко (они стали известны 
лишь в начале четвертого утра), 
а народ уже скандировал: «Игры, 
которые мы заслужили целой 
страной!». Концерт с участием 
звезд эстрады, танцы прямо на 
площади – праздничная атмос-
фера царила вокруг, как будто 
никто и не сомневался в том, 
что Сочи победит. Презентация 
города, речь Президента РФ 
на  английском и французском, 
поражение австрийского города 
Зальцбурга в первом туре - все 
это усиливало веру в победу. Но 
впереди было самое волнующее 
– последний тур голосования.

Заключительная 20-минутная 
речь главы МОК Жака Рогге 
для собравшихся показалась 
пыткой. Но он не торопился, 
напротив, говорил, с особом 
спокойствием и беспристрасти-
ем. Нужно сказать, что перевода 
речи главы МОК для людей, ко-
торые собрались в самом центре 
Сочи, не было. Мы, в сущности, 

вовсе не понимали, чьи шансы 
падают, а чьи растут. Когда на 
экране показывали корейский 
городок Пхенчхан, то слышались 
разочарованное «У-у-у, проигра-
ли!». Когда видели родной Сочи, 
надеялись, что это победа. Одно 
было ясно: в конверте, который 
принесла Жаку в конце его речи 
милая гватемальская девчушка, 
содержался ответ на самый глав-
ный вопрос. Над площадью, толь-
ко что тонувшей в волнах шума 
и криков, воцарилась гнетущая 
тишина. Был отчетливо слышен 
даже хруст конверта, который 
неспешно вскрывал Жак. 

Признаться, такое внезапное 

единение я видела впервые. 
Незнакомые люди, взявшись за 
руки, замерли. Еще мгновение, 
и в  руках Рогге появился лист 
бумаги, где черным по белому 
написано «SOCHI». Толпа лико-
вала. Люди обнимали друг друга, 
не скрывая чувств. Незнакомый 
парень поднял меня на руки. 
Я тоже на радостях бросилась 
поздравлять девушку, которую 
видела впервые.

Чудная картина: я в жизни не 
видела столько улыбающихся 
лиц. Радовались все - туристы, 
местные жители, а особенно про-
давцы сувениров с олимпийской 
символикой – в одно мгновение 
цены на них выросли почти вдвое. 
И если до вскрытия главой МОКа 
заветного конверта футболка с 
олимпийским знаком Сочи стоила 
250 рублей, то после объявления 
победителя подорожала до 400. 
Впрочем, только футболками 
дело не ограничилось. Судя по 
объявлениям в газетах, которые 
мы любопытства ради не полени-

лись сравнить, цены на кварти-
ры в Сочи в одночасье выросли 
примерно на 20 процентов. И это, 
думается, не предел. 

Тем временем обнимания на 
площади переросли в настоящую 
давку. Но, к счастью, все обош-
лось. Небо озарилось светом 
праздничного салюта, и на этом 
официальная часть праздника 
закончилась. Вот только люди 
еще долго, до самого утра пов-
торяли строчки из олимпийского 
гимна и, несмотря на время су-
ток, звонили друзьям и родным.

Даже в 7 утра, на подходах к 
электричке, на которую образо-
валась страшная очередь, многие 
усталыми голосами продолжали 
скандировать: «Игры, которые 
мы заслужили целой страной!». 
А потом в вагонной давке, по 
дороге домой, говорили только 
об одном – как бы теперь по-
пасть на грандиозное событие 
- Олимпиаду 2014 года.  

Ольга БАБКИНА.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К СОБЫТИЮ

«Заслужили целой страной!»
Ночь с 4 на 5 июля Сочи запомнит навсегда. За одну минуту из 
провинциального курортного города он превратился чуть ли не 
в третью столицу страны и уж точно – в олимпийскую столицу. 
Народ ликовал. А в толпе, в самом центре города будущей 
Олимпиады был и корреспондент «Коммуны» – Ольга Бабкина, 
которая отдыхала в это время на Черном море, а по возвра-
щении в Воронеж поделилась своими впечатлениями. 

Критерии  оценки

Вес  
крите-
рия

Предложения участников

Берг О. В. 
(168-1) ООО «ЭкспоКом» 

(168-2)

ИП Горохов Алексей 
Юрьевич
(168-3)

Значение
участника

Бал-
льная 
оценка

Взве-
шен-
ная 
баль-
ная 
оцен-
ка

Значение
участ-
ника

Бал-
льная 
оценка

Взве-
шенная 
баль-
ная 
оценка

Значе-
ние
участ-
ника

Бал-
ль-
ная 
оцен-
ка

Взве-
шенная 
бальная 
оценка

1.Предложенная 
цена контракта, 
рублей

0,3 2769000 3 0,9 3000000 1 0,3 2950000 2 0,6

2. Срок выполне-
ния работ, дней 0,2 29 2 0,4 6 недель 

(42 дня) 1 0,2 3 3 0,6

3. Срок предо-
ставления га-
рантии качества 
работ, лет

0,1
11 лет и 
1 месяц 3 0,3 1 1 0,1

1, на от-
дельные 
элемен-
ты 2

2 0,2

4. Квалифика-
ция участника 
конкурса, в том 
числе: опыт вы-
полнения работ, 
являющихся 
предметом кон-
курса.

0,4 0 0 0 200 3 1,2 3 2 0,8

Сумма баллов 1,6 1,8 2,2

7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки и сопос-
тавления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, принято решение о присвоении заявкам на учас-
тие в конкурсе следующих порядковых номеров: 

Регистраци-
онный
номер заявки

Участник конкурса
Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени вы-
годности предложенных условий исполнения контракта (арабскими 
цифрами и прописью)

168-3 ИП Горохов Алексей Юрьевич 1 (первый)
168-2 ООО «ЭкспоКом» 2 (второй)

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса на выполнение научно-исследовательских и опытно-конструкторских  работ по теме 
«Создание постоянно действующей мобильной выставочной экспозиции Воронежской области» ИП Горохов Алексей Юрьевич (г. Во-
ронеж, ул. Среднемосковская, 67, кв. 143), заявке которого присвоен первый номер, с предложенной ценой контракта 2950000,00 
рублей, второе место присудить ООО «ЭкспоКом» (394049, г. Воронеж, Рабочий проспект, д.101, офис 404), заявке которого присво-
ен второй номер.
2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протокола. 
3. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект государственного контракта 
для его подписания. 
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено «16» июля 2007 г. в 14 часов 20 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии: 

Председатель  комиссии Барсукова Н.Н.
Заместитель председателя
комиссии Бавыкина М.М.

Заместитель председателя
комиссии Ефремова И.В.

Член комиссии Траньков Д. О. 

Член комиссии Командоров П. В.

Член комиссии Битюгов С. И.
Секретарь Синельникова Н.И.

«16» июля 2007 г.
№168-в.
Экземпляр №_____

Реестровый номер торгов 168

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК 
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ 

на выполнение научно-исследовательских и опытно-конструкторских  работ по теме  
«Создание постоянно действующей мобильной выставочной экспозиции Воронежской области»
1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: Главное управление экономического развития Воронежской области.
Специализированная организация: Общество с ограниченной ответственностью «Новация»
2. Предмет государственного контракта: выполнение научно-исследовательских и опытно-конструкторских  работ по теме «Созда-
ние постоянно действующей мобильной выставочной экспозиции Воронежской области»;
Объём выполняемых работ: разработка рабочих проектов (эскизов) экспозиции ее составляющих, устранение возможных замеча-
ний в ходе согласования проекта с Заказчиком. Создание постоянно действующей мобильной выставочной экспозиции Воронежс-
кой области,  изготовление  оборудования и модулей экспозиции;
Начальная (максимальная) цена контракта: 3 000 000 (три миллиона) рублей;
Источник финансирования заказа: областной бюджет 
Сроки выполнения работ: 3-й квартал 2007 года.
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано «31» мая 2007 года в в газете «Коммуна» № 79.
3. Конкурсная комиссия определена в составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна - председатель комиссии – заместитель руководителя главного финансового управления 

Воронежской области;

2. Бавыкина
Маргарита Михайловна -

заместитель председателя комиссии – начальник отдела организации и проведения 
торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воро-
нежской области; 

3. Ефремова
Ирина Вячеславовна -

заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и прове-
дения торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления 
Воронежской области;

4. Синельникова
Наталья Ивановна - секретарь комиссии –  консультант отдела организации и проведения торгов на выпол-

нение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;

Члены комиссии:

5. Петрова
Светлана Геннадьевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, 

оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;

6. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской 

области;

7. Последов 
Сергей Валериевич - заместитель руководителя ГУЭР;

8. Траньков  
Дмитрий Олегович - начальник отдела ГУЭР;

9. Командоров 
Павел Владимирович - заместитель начальника отдела ГУЭР;

10. Худякова 
Лариса Ивановна - консультант отдела ГУЭР;

11. Битюгов 
Сергей Игоревич - экономист ООО «Новация»;

В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 7 (семи) членов комиссии. 
Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе 
Конкурная комиссия в период с 13 июля  по 16 июля 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, 
поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (Протокол рассмотрения заявок 
на участие в открытом конкурсе 168-б от 13 июля 2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась оценка и 
сопоставление заявок следующих участников:
(168-1) Берг О. В.
(168-2) ООО «ЭкспоКом»
ИП Горохов Алексей Юрьевич
6. Результаты оценки и сопоставления сведены в следующую таблицу: 

 Народ в Сочи ликовал!
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13 июля 2007г. №165-в Экземпляр №___ Реестровый номер торгов 165

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

на выполнение НИОКР «Выбор инновационных проектов по разработке и освоению произ-
водства нового товара (изделия, технологии) или услуги на основе научных исследований

инновационных предприятий в рамках областной целевой программы «Развитие инноваци-
онной деятельности в промышленности Воронежской области на 2005 – 2008 годы»

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: Главное управление по промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской

области.
Специализированная организация: Общество с ограниченной ответственностью «Новация»
2. Предмет государственного контракта.

Источник финансирования заказа: областной бюджет
Сроки выполнения работ: работы выполняются до 01.10.2007 г.
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано 26 мая 2007 года в газете «Коммуна» № 77.
3. Конкурсная комиссия определена в составе:
1. Барсукова Наталья Николаевна - председатель комиссии – заместитель руководителя главного финансового управления

Воронежской области;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - заместитель председателя комиссии – исполняющая обязанности начальника отдела

организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;
3. Ефремова Ирина Вячеславовна  - заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и

проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;
4. Синельникова Наталья Ивановна  - секретарь комиссии – консультант отдела организации и проведения торгов на

выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;
 Члены комиссии:
5. Петрова Светлана Геннадьевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ,

оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;
6. Панченко Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской

области;
7. Щукин  Герман Владиленович - заместитель руководителя - начальник отдела инноваций главного управления по про-

мышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской области
8. Слепых Алексей Анатольевич - заместитель начальника отдела – заведующий сектором инновационных программ и

проектов отдела инноваций главного управления по промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской области
9. Дорохов  Олег Валериевич - консультант сектора инновационных программ и проектов отдела инноваций главного управ-

ления по промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской области
10. Битюгов  Сергей Игоревич - экономист ООО «Новация»;
В состав конкурсной комиссии входит 10 (десять) членов. Заседание проводится в присутствии 7 (семи) членов комиссии.

Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе
Конкурная комиссия в период с 5 июля  по 13 июля 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в

конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (Протокол рассмот-
рения заявок на участие в открытом конкурсе 165-б от 5 июля 2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу:
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией
проводилась оценка и сопоставление заявок следующих участников:

(165-2) ООО «Лигнум»
(165-7) ЗАО «Воронежский инновационно-технологический центр»
(165-8) ООО «АСВАДА-ЦЕНТР»

6. Результаты оценки и сопоставления сведены в следующую таблицу:
Лот 2 –  Создание новых материалов с высокими физико-механическими свойствами

7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании
результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на
участие в конкурсе следующих порядковых номеров:

Рег.номер  Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения
заявки степени выгодности предложенных условий исполнения

контракта (арабскими цифрами и прописью)

165-7 ЗАО «Воронежский инновационно-технологический центр» 1 (первый)
165-2 ООО «Лигнум» 2 (второй)

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее

решение:
1. Признать победителем открытого конкурса на выполнение НИОКР «Выбор инновационных проектов по разработке и

освоению производства нового товара (изделия, технологии) или услуги на основе научных исследований инновационных пред-
приятий в рамках областной целевой программы «Развитие инновационной деятельности в промышленности Воронежской об-

Реестровый номер торгов 238

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса:  выбор исполнителя для разработки рабочего проекта застройки 150 участков на участке

индивидуальной жилой застройки в с. Александровка Новоусманского р-на.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: popova_o@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-52.
Ответственный: Попова Оксана Александровна.
3. Государственный заказчик: главное управление строительной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Адрес электронной почты: stroit@admin.vrn.ru
Номера контактных телефонов: (4732) 55-34-28, 55-74-77.
Ответственный: Соколов Владимир Прохорович.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная

(максимальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: разработка рабочего проекта застройки 150 участков на участке индиви-

дуальной жилой застройки в с. Александровка Новоусманского р-на;
4.2. Объём выполняемых работ: в соответствии с технической частью конкурсной документации;
4.3. Место выполнения работ: с. Александровка Новоусманского муниципального района Воронежской области;
4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 3 896 416 (три миллиона восемьсот девяносто шесть тысяч четыре-

ста шестнадцать) рублей.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80,

к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса,
реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя

ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 20 августа 2007г. в 11 часов 00 минут по

московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками

на участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола

рассмотрения заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям

уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  3% от начальной (максимальной) цены контракта.

ласти на 2005 – 2008 годы» ЗАО «Воронежский инновационно-технологический центр»  (394033, г. Воронеж, Ленинский пр.,
160), заявке которого присвоен первый номер, с предложенной ценой контракта  1 135 000,00 руб., второе место присудить
ООО «Лигнум» (394087, г. Воронеж, ул. Морозова, 4), заявке которого присвоен второй номер.

2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего прото-
кола.

3. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект государственного
контракта для его подписания.

4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено 13 июля 2007 г. в 10 часов 20 минут.

9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель  комиссии Барсукова Н.Н.
Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.
Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.
Член комиссии Щукин Г. В.
Член комиссии Слепых А. А.
Член комиссии Битюгов С. И.
Секретарь Синельникова Н.И.

Сертифицировано.

Торговый дом: Воронеж, ул. Дорожная, 36. http: //www.vapk.ru
Тел/факс: (4732) 76-30-88, 72-44-75,  39-11-33.

Комбайны «Дон-1500Б»
с двигателем ЯМЗ-238.

Комплектация: жатка 6 метров,
подборщик, кондиционер.
Годы выпуска: 2002-й  (работали два сезона), 2003-й.
Отличное техническое состояние.
Цена: до 50% от стоимости нового.

Лиц. № 704478,
рег. № ТС-50

выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Стоимость указана
на момент публикации.

г.Воронеж, проспект Труда, д.159, тел. (4732) 20-46-69.
г.Воронеж, ул. Электросигнальная, д. 1а, тел. (4732) 32-01-70.

ЛЮБЫЕ ИМПОРТНЫЕ
ПОДШИПНИКИ СО СКЛАДА

Сертифицировано.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ

Территориальный орган Федеральной службы государствен-
ной статистики по Воронежской области (Воронежстат) объявля-

ет конкурс на замещение вакантных должностей:

�главный специалист-эксперт отдела информационных ресурсов и баз
данных,
�ведущий специалист-эксперт отдела информационных ресурсов и баз

данных,
�ведущий специалист-эксперт специалист – эксперт отдела статистики

предприятий в Терновском районе,
�специалист – эксперт отдела статистики уровня жизни, труда и обсле-

дований населения.
Документы на участие в конкурсе подаются до 17 часов

20 августа 2007 года по адресу: г.Воронеж, ул.Плехановская,
д. 23, кабинет 463.Подробную информацию о конкурсе

можно получить по тел. 55-15-57.

ТРЕБОВАНИЯ К УЧАСТНИКАМ КОНКУРСА:
�наличие высшего профильного образования либо образования иного

направления подготовки по специальностям, соответствующим функциям и
конкретным задачам, возложенным на структурное подразделение;
�знание законодательства о гражданской службе;
�профессиональное владение компьютером;
�коммуникабельность.
Более подробная информация по квалификационным требованиям

для каждой вакантной должности и условиям прохождения гражданской
службы размещена на сайте Воронежстата.

Ректорат Воронежского государственного университета
и коллектив математического факультета с глубоким

прискорбием сообщают о смерти доктора
физико-математических наук, профессора,

Заслуженного деятеля науки Российской Федерации

БОРИСОВИЧА
Юрия Григорьевича

и выражают глубокое соболезнование родным
и близким покойного.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА И ЗЕМЕЛЬНЫХ
ОТНОШЕНИЙ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД

ВОРОНЕЖ (г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)

на основании п.3 ст.31 Земельного кодекса РФ,
постановления главы городского округа город Воронеж № 458

от 17.04.2007 года, акта выбора земельного участка
и градостроительного заключения,

ИНФОРМИРУЕТ О ПРЕДСТОЯЩЕМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА ПЛОЩАДЬЮ 4911 КВ. М

для проектирования и строительства производственного цеха,
месторасположение которого: г.Воронеж, ул.Дубровина, 26 б,

при условии приобретения права на заключение договора аренды.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА
И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ

АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА
ГОРОД ВОРОНЕЖ

(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)
на основании п.3 ст.31 Земельного
кодекса РФ, постановления главы

городского округа город Воронеж № 621
от 08.05.2007 года, акта выбора

земельного участка и градостроительного
заключения,

ИНФОРМИРУЕТ О ПРЕДСТОЯЩЕМ
ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНОГО
УЧАСТКА ПЛОЩАДЬЮ 5 581 кв. м
для проектирования и строительства

храма во имя святителя Антония,
месторасположение которого: г.Воронеж,

ул.Тепличная, 22 а.

Представитель собственников 413,5 земельной доли в праве
общей долевой собственности на земельный участок в границах

СПК «Хохольский» (реорганизованного колхоза «Ленинский путь»)
Хохольского района Воронежской области, действующий на основании

доверенностей, извещает о проведении общего собрания
собственников земельных долей.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О заявлениях граждан по передаче земельных долей в аренду ЗАО «Хохольс-

кое» Хохольского района Воронежской области.
2. О местоположении части находящегося в долевой собственности земельного

участка, в границах которой в первоочередном порядке выделяются земельные уча-
стки в счет земельных долей собственников для передачи в аренду ЗАО «Хохольс-
кое».

3. О заключении соглашения об образовании общей долевой собственности.
Собрание состоится 21.08.2007г. в 10.00 по адресу: Хохольский район, село

Хохол, Ленинский проспект, 26, здание конторы.
Представитель собственников земельных долей – Саликова Т.С.
Телефоны: (271) 44-2-99, 44-2-35.

CООБЩЕНИЕ

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

Путешествие
по дорогам времени
НОВАЯ  КНИГА

Новая, выпущенная Воронежским
издательством имени Е.А. Болхови-
тинова книга Виктора Будакова
«Времена и дороги» - часть книжной
серии «Славянский мост». Инициатор
её – одноимённое общество русско-
сербско-черногорской дружбы.

«Мне как человеку и литератору, рождён-
ному и выросшему в Черногории, славянс-
кой стране, территориально небольшой, но
с большим историческим прошлым, душев-

но близки строки, в которых Виктор Будаков
обращается к судьбам моей родины, судь-
бам Сербии да, разумеется, и всего славян-
ства», - пишет в послесловии главный редак-
тор серии Любомир Радинович.

Тема славянства в сборнике «Времена и
дороги» и вправду – одна из ведущих. Рос-
сия и Сербия, Россия и Украина, Россия Пуш-
кина и Платонова, Болховитинова и Никити-
на, Тихона Задонского и Алексея Орлова…
Под одной обложкой автор собрал произве-
дения разных лет и разных жанров: расска-

зы, стихи, воспоминания, публицистику, ис-
торические заметки. Но поэзия автора по-
пала в самую сердцевину книги, и вряд ли
это случайность. Причём, например, Ивану
Бунину и Андрею Платонову посвящены це-
лые циклы стихов. А самое первое из вошед-
ших в подборку посвящено селу Нижний Ка-
рабут, где родился в учительской семье Вик-
тор Викторович. Написано оно Будаковым
давно, ещё в шестнадцатилетнем возрасте:

Мой Нижний Карабут – село моё родное,Мой Нижний Карабут – село моё родное,Мой Нижний Карабут – село моё родное,Мой Нижний Карабут – село моё родное,Мой Нижний Карабут – село моё родное,
Старинное сказанье, конь верныйСтаринное сказанье, конь верныйСтаринное сказанье, конь верныйСтаринное сказанье, конь верныйСтаринное сказанье, конь верный

под седлом…под седлом…под седлом…под седлом…под седлом…
Давно живу я думою сердечною одною:Давно живу я думою сердечною одною:Давно живу я думою сердечною одною:Давно живу я думою сердечною одною:Давно живу я думою сердечною одною:
Какое это счастье, что здесьКакое это счастье, что здесьКакое это счастье, что здесьКакое это счастье, что здесьКакое это счастье, что здесь

отцовский дом…отцовский дом…отцовский дом…отцовский дом…отцовский дом…

Стихи эти, пусть в чём-то ещё несовер-
шенные, по-юношески наивные, можно по-
ставить эпиграфом ко всему дальнейшему
творчеству Виктора Будакова.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

СПОРТ

Волей календаря в последнем туре первого
круга чемпионата МОА «Черноземье» встречались
команды ФЦШ-73 (футбольный центр Шмарова
на базе средней школы № 73) и воронежский
«Труд». При этом последний, в случае победы, мог

даже подняться на вторую строчку турнирной таблицы. Од-
нако выиграли «шмаровцы» – 1:0, опустив, как говорится,
своего соперника на четвертую ступеньку турнирной табли-
цы. Ну, а сам ФЦШ-73 поднялся на седьмое место.

Тройка лидеров выглядит так – «Орел» (35 очков), ста-
рооскольский «Зодиак» (34), железногорский «Магнит» (32).
У «Труда» - 31 очко и,  в общем-то, неплохие перспективы
на второй круг, учитывая плодотворную работу с молодой
командой играющих тренеров, двух Александров – Щего-
лева и Степина.

Правда, в игре с ФЦШ-73 Щеголев был удален с поля
за грубость, поэтому стартовать во втором круге «Труд» бу-
дет без его участия, что наверняка скажется на общем иг-
ровом тонусе команды. К слову, наставник соперника Ва-
лерий Шмаров был удален с тренерской скамейки за не-
спортивное поведение в этом матче.

Кстати, очный поединок этих коллективов, который наш
брат по перу окрестил – «дерби», отличался несвойствен-
ным для воронежских болельщиков негативом. Публика из
трех сотен человек была накалена до предела. В адрес
Шмарова сыпались, извините, проклятия, что никак не вя-
залось ни с его заслуженным именем, ни с культурой по-
ведения в общественных местах. И вообще ситуация боль-
ше напоминала бойню, чем футбол. Казалось, задача у со-
перников – покалечить друг друга, а не сыграть красиво и
достойно. Мол, черт с ней, с турнирной стратегией, глав-
ное – «бей своих, чтоб чужие боялись!». Невольно задума-
ешься над фактом лишения Воронежа флагмана футбола,
каким на протяжении тридцати лет был «Факел»: расслое-
ние в среде болельщиков, какая-то ненависть, злость друг
к другу, провоцирование на драку – ну, не помнится ниче-
го такого в прошлой истории этой игры в нашем городе.
Сам футбол как бы отодвигается на второй план, становит-
ся не зрелищем, а предметом раздора. Спичку брось – и
вспыхнет пожар.

Вынести, как говорится, «приговор» едва не вступившим
в драку между собой заслуженным и уважаемым в народе
людям – это  соответствующий орган в рамках федерации
«Черноземье», разумеется, сделает. Но ведь подготовлена,
грубо говоря, почва под подобные ЧП. И, скорее всего, кон-
фликты на этом не закончатся.

Есть над чем задуматься не только организаторам тур-
ниров, но и людям, облеченным властью. Что называется,
докатились…

Юрий СЕМЕНОВ.

Чтоб чужие
боялись…

Молниеносная игра
В районах области

комиссией по сельским
шахматам проводится
большая программа по
значительному улучше-
нию шахматной работы.

Здесь одни фестивали, турниры, ме-
роприятия сменяются другими. При
этом из бюджета областного Управ-
ления по физической культуре и
спорту не берется ни рубля. Казалось
бы, подобное должно подтолкнуть уп-
равление по спорту к активации мас-
совой шахматной жизни. Но, увы,
этого не происходит. А вот нареканий
со стороны любителей игры в адрес
спортивных работников предоста-
точно, и они со временем не улету-
чиваются, а накапливаются.

Но вернемся к нашей программе.
В ее рамках в Новоусманском райо-
не состоялся областной турнир по
молниеносной игре, посвященный
российской почте. Это дань уважения
шахматистов всем почтовым работ-

никам. На открытии со словами при-
ветствия к участникам выступил за-
меститель директора УФПС по Воро-
нежской области Виктор Олемской,
начальник Новоусманского почтамта
Галина Бойко и другие. Звучали пес-
ни о почтальонах. Открытие турнира
вылилось в настоящий праздник.

Первое место в турнире занял
кандидат в мастера спорта Андрей
Скрыльников (Семилукский район),
на втором месте Александр Слепцов
(Воронеж), на третьем – Владимир
Нефедов (Новоусманский район).
Все они награждены медалями, дип-
ломами и призами. Спецпризы полу-
чили Владимир Голушкин (Эртильс-
кий район), Валерий Баринов (Ра-
монский район), а также ветеран по-
чтовой службы, мастер связи Борис
Орехов (Новоусманский район).

Юрий СЕЛЯВКИН,
вице-президент РОО

«Шахматная федерация
Воронежской области».

Загляните в ответ: Л.Куббель, 1940г. Мат в два хода. Решение: 1. Фа7!
Цугцванг. b5 2. Лd4 Х. 1… Крb3 2. Лb5 Х. 1… Крс4 2. Фа4 Х.

Б.Зоммер, 1966г. Мат в четыре хода. Решение: 1. Кh2! d5 2. Кf3 d4 3. Ке5!
Кр:g5 4. Кg4 Х. 1…dc 2. Сf4 с4 3. Кf1 Сd 4. Кg3 Х.

Диаграмма № 1
Л. Куббель, 1940г.

Мат в два хода.
Уйти в засаду…

Диаграмма № 2
Б.Зоммер, 1966г.

Мат в четыре хода.
Движение в центр…

ПРЕДЛАГАЕМ ЧИТАТЕЛЯМ РЕШИТЬ СЛЕДУЮЩИЕ КОМПОЗИЦИИ.


